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N i e d e r s c h r i f t 
 
 

Vorbemerkungen  
 
1.  Sitzungsbeginn: 15.10 Uhr  
2.  Ende der Sitzung:  16.25 Uhr      
3.  Ort der Sitzung: Kreisverwaltung Ahrweiler, Sitzungsraum 1,   
 53474 Bad Neuenahr-Ahrweiler 
 
 
Unter dem Vorsitz  von Landrat Joachim Weiler  nahmen teil: 
 
 
die Mitglieder des Kreis- und Umweltausschusses: 
 
1. Banze, Dirk, Sinzig-Löhndorf (SPD)  - Fraktionsvorsitzender - 
2. Elsner, Petra, MdL, Grafschaft-Lantershofen (SPD) 
3. Ernst, Guido, MdL, Bad Breisig (CDU) 
4. Gemein, Franz-Josef, Remagen-Kripp (CDU) 
5. Henzgen, Rolf, Bad Breisig (SPD) 
6. Schlagwein, Wolfgang, Bad Neuenahr-Ahrweiler (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 

- Fraktionsvorsitzender - 
7. Sundheimer, Karl-Heinz, Kempenich (CDU)  - Fraktionsvorsitzender - 
8. Titz, Joachim, Remagen-Oberwinter (CDU) 
 
 
der Kreisbeigeordnete: 
 
> Wirz, Walter, MdL, Adenau (CDU)  - 1. Kreisbeigeordneter - 
 
 
als Zuhörer: 
 
> Lehmann, Hannelore, Adenau (ÖDP) 
> Dr. Stange, Helmuth, Bad Neuenahr-Ahrweiler (F.D.P.)  - Fraktionsvorsitzender - 
 
 
die Dezernenten: 
 
> Ltd. Kreisverwaltungsdirektor Daniel 
> Regierungsrätin Fischer 
> Obermedizinalrat Dr. Köhler 
 
 
der Schriftführer: 
 
> Kreisoberverwaltungsrat Kniel 
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ferner von der Verwaltung: 
 
> Oberamtsrat Müller 
> Kreisoberinspektorin Hengsberg 
 
 
als Gäste zu TOP 1 und 2: 
 
> Architekt Schütz, Architekturbüro Schütz, Bad Neuenahr-Ahrweiler 
> Dipl.-Ing. Frank, Kommunalbau Rheinland-Pfalz, Mainz 
> Dipl.-Ing. Zocha, Ingenieurbüro Zocha, Gelsdorf 
> Dipl.-Ing. Lukas, Ingenieurbüro Ignis, Bonn 
> Oberstudiendirektor Rausch, Peter-Joerres-Gymnasium, Bad Neuenahr-Ahrweiler 
 
 
 
Es fehlten entschuldigt: 
 
die Mitglieder des Kreis- und Umweltausschusses: 
 
> Näkel-Surges, Ingrid, Dernau (CDU) 
> Weltken, Rudolf, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU) 
 
 
der Kreisbeigeordnete: 
 
> Foltin, Karl-Heinz, Sinzig-Bad Bodendorf (CDU)  - 2. Kreisbeigeordneter - 
 
 
von der Verwaltung: 
 
> Ltd. Kreisverwaltungsdirektor Paffenholz 
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Niederschrift 
 
 

Tagesordnung: 
 
 
 

To.- 
Punkt  

Beratungsgegenstand  

  
Öffentliche Sitzung 
 

 
1 
 

 
Neubau des Peter-Joerres-Gymnasiums;  
Allgemeine Kostenübersicht 
 

 
2 

 
Auftragsvergaben für den Neubau des Peter-Joerres-Gymnasiums;  
a) Zimmererarbeiten  
b) Dachdeckerarbeiten  
c) Stahlbauarbeiten  
d) Gerüstarbeiten  
e) Aufzugsbau  
 f) Heizungsinstallation  
g) Sanitärinstallation  
h) Stark- und Schwachstrominstallation  
 i) Rohrisolierungsarbeiten 
 j) Blitzschutzinstallation  
k) Glas- und Holzfassade 
 l) Glas- und Stahlfassade 
m) naturwissenschaftliche Einrichtung 
 

 
3 
 

 
Umgestaltung des Bodendorfer Wehres zu einer Fischrampe;  
Zustimmung zur Auftragsvergabe 
 

 
4 
 

 
Sanierung von Winterschäden auf Kreisstraßen;  
Bereitstellung von Haushaltsmitteln 
 

 
5 
 

 
Verschiedenes 

  
Nichtöffentliche Sitzung  
 

 
6 
 

 
Widmung und Einziehung von Teilstrecken folgender Kreisstraßen:  
a) K 5 zwischen Hümmel und Aremberg  
b) K 20 im Bereich Meuspath 

 
 
7 
 

 
Vorstellung des Leitbildes der Kreisverwaltung Ahrweiler 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung 
 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit des Kreis- 
und Umweltausschusses fest. 
Herr Schlagwein (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) sprach sich dafür aus, in die 
Niederschrift über die Sitzung des Kreis- und Umweltausschusses vom 28.04.97 
zusätzlich aufzunehmen, dass gegenüber dem Straßen- und Verkehrsamt Cochem 
im besonderen die Ausschreibungsfehler, wie z.B. die Durchführung von 
beschränkten Ausschreibungen anstelle der vorgeschriebenen öffentlichen 
Ausschreibung sowie die ungenaue Massenermittlung, gerügt werden sollen. 
Der Kreis- und Umweltausschuss stimmte dieser Erweiterung der Niederschrift zu. 
 
 

 
 
Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 
1 
 

 
Neubau des Peter-Joerres-Gymnasiums;  
Allgemeine Kostenübersicht 
 

 
 
 

Der Kreis- und Umweltausschuss nahm die allgemeine Kostenübersicht zustimmend 
zur Kenntnis. 
Hinsichtlich der im Förderantrag vorgesehenen Leistung „Kunst am Bau“ wurde die 
Verwaltung auf Antrag von Herrn Ernst (CDU) beauftragt zu prüfen, welcher 
Spielraum bezüglich des veranschlagten Betrages von 167.000 DM bestehe, d.h., ob 
die Leistung des Gesamtbetrages verpflichtend sei, oder eine Reduzierung bzw. 
Streckung des Betrages in Betracht käme und inwiefern sich derartige Maßnahmen 
auf die Förderung auswirken würden. 
Herr Banze (SPD) regte an, ebenfalls eine Einbeziehung der Schüler in das Projekt 
zu prüfen. 
 
 
 
 
 
 

 
2 

 
Auftragsvergaben für den Neubau des Peter-Joerres-Gymnasiums 
 

 
 
 

Der Kreis- und Umweltausschuss ermächtigte die Kommunalbau Rheinland-Pfalz 
GmbH einstimmig zur Vergabe folgender Aufträge: 
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Gewerk: Auftragnehmer: Auftragssumme: 

 
 
Zimmererarbeiten 

 
Fa. Kastor, 
Oberwesel 

 
   254.082,72 DM 

   
Dachdeckerarbeiten Fa. Splettstößer 

u. Küsters, Bendorf 
   445.462,14 DM 

   
Stahlbauarbeiten Fa. Metallbautechnik 

Schmickler u. Schäfer, 
Sinzig 

   210.210,80 DM 

   
Gerüstarbeiten Fa. Horn, Konz    172.234,20 DM 
   
Aufzugsbau Fa. Fries Aufzüge, 

Montabaur 
     70.874,50 DM 

   
Heizungsinstallation Bietergemeinschaft 

Richter Söhne, Koblenz, 
u. Schmitt, Mayen 

   898.978,15 DM 

   
Sanitärinstallation Fa. Düngen, Fluterschen    309.217,38 DM 
   
Stark- und Schwachstrom- 
installation 

Fa. Siemens, Koblenz 1.061.767,45 DM 

   
Rohrisolierungsarbeiten Fa. Hoffmann, Paderborn      77.281,96 DM 
   
Blitzschutzinstallation Fa. Lippe-Blitzschutz, 

Detmold 
     12.833,10 DM 

   
Glas-Holz-Fassade Fa. Off, Biberach 1.681.003,28 DM 
   
Glas-Stahl-Fassade Fa. Dressel, Sonnefeld 1.226.902,22 DM 
   
naturwissenschaftliche 
Einrichtung 

Fa. Phywe, Düsseldorf    361.331,07 DM 
  (Nebenangebot) 
   388.474,43 DM 
   (Hauptangebot) 

 
 
 
Frau Elsner (SPD) gab bezüglich des Gewerkes „Heizungsinstallation“ zu Protokoll,  
dass über die Wärmelieferung mit der RWE Energie weiterhin hart zu verhandeln 
sei. 
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3 
 

 
Umgestaltung des Bodendorfer Wehres zu einer Fischrampe;  
Zustimmung zur Auftragsvergabe 
 

 
 
 

Der Kreis- und Umweltausschuss stimmte einstimmig der Durchführung der 
Umgestaltung des Bodendorfer Wehres zur Fischrampe mit einem Kostenanteil des 
Kreises von 75.000 DM, verteilt auf die Jahre 1997 mit 50.000 DM und 1998 mit 
25.000 DM, zu. 
 
 
 
 
 

 
4 
 

 
Sanierung von Winterschäden auf Kreisstraßen;  
Bereitstellung von Haushaltsmitteln 
 

 
 
 

Der Kreis- und Umweltausschuss stimmte einstimmig der überplanmäßigen 
Mittelbereitstellung für die Beseitigung der Winterschäden auf den Kreisstraßen in 
Höhe von 100.000,00 DM zu 
 
 
 
 
 

 
5 
 

 
Verschiedenes 

 
 
 

a) nächste Sitzungstermine 
 
27.05.1997   Rechnungsprüfungsausschuss 
02.06.1997    Jugendhilfeausschuss 
16.06.1997   Kreis- und Umweltausschuss 
 
 
 
 
b) K 28, Sanierung der Ahrbrücke bei Liers 
 
LKVD Daniel informierte die Mitglieder des Kreis- und Umweltausschusses darüber, 
dass für die im Rahmen eines Zuschuss-Sonderprogramms für dieses Jahr geplante 
Sanierung der Ahrbrücke bei Liers im Zuge der K 28 aufgrund der schwierigen 
Gründungsverhältnisse vor Ort vom Straßen- und Verkehrsamt Cochem die 
Ausschreibungsunterlagen erst jetzt fertiggestellt werden konnten. Die Submission 
sei auf den 03.07.1997 festgelegt worden, so dass für die Vergabezustimmung im 
Kreis- und Umweltausschuss der nächste Termin erst am 22.09.1997 zur Verfügung 
stünde. Dies sei jedoch für eine ordnungsgemäße Baudurchführung zu spät. 
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Damit die Realisierung des Projektes noch in diesem Jahr erfolgen könne, schlage 
er daher vor, entweder die Verwaltung zu ermächtigen, die Vergabezustimmung 
unter der Voraussetzung, dass die haushaltsrechtlichen Bedingungen erfüllt werden, 
zu erklären und das Ergebnis der Ausschreibung in der nächsten Sitzung 
bekanntzugeben, oder eine neue Sitzung des Kreis- und Umweltausschusses für 
den 21.07.1997 zu terminieren. 
 
Der Kreis- und Umweltausschuss sprach sich dafür aus, die Vergabeentscheidung in 
einer Sitzung des Kreis- und Umweltausschusses am Tage der Kreistagssitzung am 
11.07.1997 oder in der Kreistagssitzung selber zu treffen. 
 
 
 
 
 
 

 
 
Der Vorsitzende:    Der Schriftführer: 
 
 
 
Joachim Weiler    Kniel 
Landrat     Kreisoberverwaltungsrat 
 
 
 


